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苏州斯莱克精密设备股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                   编号：2022-008 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

Jefferies、Grand Alliance Asset、New Silk Road Investment、

BEA Union Investment Management 、 Strategic Vision 

Investment Limited、 Power Sustainable 、 Taikang 

Insurance Group、Strategic Vision Investment Limited、WT 

Capital、Hirain Capital、Destination Partners、浦银安盛

基金、嘉实基金、诺德基金、华泰柏瑞基金、中银基金、创金禾

信基金、大成基金、源峰私募基金、兴证全球基金、国投瑞银基

金、工银瑞信基金、巨子私募基金、长信基金、海南泰昇基金、

摩根华鑫基金、银华基金、国泰基金、东吴基金、太平基金、天

弘基金、华商基金、华夏基金、博道基金、金鹰基金、申万菱信

基金、谦信私募基金、韶夏资管、恒识资管、涌峰资管、大家资

管、中金资管、融捷资管、前海固禾资管、巽升资管、茂典资产、

磐耀资产、固禾资产、泰康资产、英大资产、青骊资产、玖鹏资

产、红年资产、语溪资本、成泉资本、千合资本、上海睿亿投资、

健顺投资、沃珑港投资、瑞华投资、禾永投资、昭图投资、臻航

投资、沣沛投资、上海竑观投资、古韵投资、贤盛投资、丹羿投

资、中汇金投资、中睿合银投资、睿郡兴聚投资、彤源投资、万

汇投资、恒识投资、群益投资、聚劲投资、煜德投资、和基投资、

凯读投资、第五公理投资、远信投资、禧弘投资、合赢融通投资、



进门财经、招银理财、国华兴益保险、中信银行、建信信托、国

金证券、西部证券、华泰证券、红塔证券、国泰君安证券、中信

证券、东方证券、东北证券、德邦证券、美银证券、申万宏源证

券、方正证券、浙商证券、中天证券等机构人员共 154人 

时间 2022年 8月 29日-8月 31 日、9月 6日 

地点 苏州斯莱克精密设备股份有限公司 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长兼总经理：安旭先生 

财务负责人兼副总经理：农渊先生 

董秘兼副总经理：吴晓燕女士 

投资者关系

活动主要内容

介绍 

一、公司董事长兼总经理简单介绍公司基本情况 

2022年上半年度，公司传统易拉罐、盖设备业务继续保持增

长态势，同时加速进军新能源汽车电池壳产业步伐。2022年上半

年公司实现营业收入 6.59 亿元，同比增长 69.33%；净利润 0.78

亿元，同比增长 115.22%；扣非净利润 0.76 亿元，同比增长

139.47%；易拉盖高速生产设备及系统改造业务上半年营收 1.74

亿元，同比增长 71.46%；易拉罐高速生产设备及系统改造业务上

半年营收 2.79亿元，同比增长 102.94%。 

截止 2022 年半年报披露时，公司定向增发事项已落地，获

得多家机构认购，共募集资金 8.37 亿；公司以实缴出资及增资

方式获得了常州和盛 55%股权，进一步完善公司电池壳业务多元

化布局。 

二、投资者问答环节 

1、麻烦安总介绍一下公司电池壳业务最新的进展？ 

答：电池壳方面，我们主要是分两类，一类是并购原阿李自

动化下面的方形电池壳生产基地，对这部分打算分三个阶段，第

一阶段我们的第一条经过技术改造的示范线已经开始启用，原来

的生产速度经过我们新工艺的改造几乎提高了一倍。第二阶段的



改造到年底能够再呈现出效果，生产速度几乎可以再提高一倍。

最终导入公司自行设计的方形电池壳产线，从而实现生产效率数

倍的提升。另一类是我们自己投资，现在有三个生产基地，进展

与原来预期差不多。总的来讲，疫情对这几个方面还是略有影响，

进展稍微缓了点。 

2、公司上半年业务毛利率下降的原因？ 

答：毛利率下降主要有两个方面，一方面是公司传统的盖线、

罐线业务均为非标准化的定制业务，因客户对于生产线的需求不

同，而导致不同订单之间存在差异，二季度有个别项目的毛利率

较低影响了母公司的毛利率，但这也属于在正常波动范围之内；

另外一方面是公司电池壳业务目前是在持续的投入中，同时设备

产能还没有完全释放。后续随着产能逐步的释放，毛利率会往正

常的数值靠近。 

3、我们的技术壁垒是怎么样的？ 

答：从历史上来看，DWI技术在易拉罐方面得到了充分的

应用，易拉罐行业经过六七十年的发展历史，从最初的几十家

到现在的四家，两家在美国，一家在英国，亚洲我们是唯一一

家，做易拉罐的技术壁垒还是很高的，其他三家公司存在历史

较久，他们主要根据自身之前的经验积累去完善生产线，我们

更多的是正向开发，在易拉罐生产领域我们有许多世界领先的

技术，在这种情况下，我们转行或者把相关技术移植到电池壳

领域，比竞争对手更有优势。 

4、大圆柱钢壳公司目前最新进展如何？ 

答：经过我们之前的持续研发，大圆柱钢壳的主要设备都

已经准备完毕，尤其是成型等几个关键设备都已经按时完工，

目前正在实现自动化高速生产线组合工作，这个过程还需要一

些时间，我们预计到九月底能够完成，之后会在河南新乡生产

基地展开后续的商业化生产。 



5、公司并购的阿李电池壳业务现在开展情况怎样？ 

答：并购的标的公司常州和盛已完成股权转让及增资之工

商变更登记手续，公司持有常州和盛 55%股权。常州和盛下设

宁德、溧阳、青海等五个生产基地，其中有四个基地处于生产

状态，第五个基地目前正在加紧做最后的准备和认证工作，预

计很快会投产。 

6、公司产品的良品率在什么水平？ 

答：我们试生产的过程是一个不断提高良率的过程，这个

试生产过程实际上类似生产线的一个总装调试的过程，这个总

装调试完成之后，可以稳定保证一个很高的良品率，一般量产

后都会在 95%以上。 

 

附件清单（如

有） 
无 

 


